

Pour la Oumma islamique du XXIe siècle

Prévue pour finir le 2 juillet, la Conférence islamique des ministres des Affaires étrangères, s'est clôturée le 1er juillet dans la nuit sous la présidence du ministre d'Etat, ministre des Affaires étrangères, Youssouf Ouédraogo.

Au palais de congrès de «Ouaga 2000», l'atmosphère était détendue, relaxe, signe de satisfaction des participants.

Pendant les travaux de cette XXVIe conférence, les participants ont alors exprimé leur soutien aux justes causes de la Oumma islamique et affirmé la nécessité de la solidarité islamique, de resserrer les rangs et de s'engager résolument dans la bataille pour le développement.

Ainsi, la conférence a entendu un exposé sur la «juste cause du peuple chypriote musulman», et le président du Front national de libération Moro sur les développements relatifs à la mise en œuvre de l'accord conclu entre le Front Moro et le gouvernement de Philippines. Sur la situation actuelle de l'organisation qu'est l'OCI (l'Organisation de la confé-

DES CONFLITS ARABO-ISRAELIENS

La conférence de Ouagadougou a réaffirmé que la cause d'Al Qods Al Sharif est la première cause islamique.

Elle a exprimé sa totale solidarité avec l'Organisation de libération de la Palestine et a salué la résistance du peuple palestinien et sa juste lutte pour la réalisation des droits nationaux inaliénables et imprescriptibles du peuple palestinien, y compris son droit au retour ; à l'autodétermination et à l'édification de son Etat indépendant sur son territoire national avec pour capitale Al Qods Al Sharif. Elle a demandé aux Etats membres de déployer des

sus. Elle a appelé Israël à respecter ses engagements et à exécuter les accords conformément aux principes adoptés à la conférence de Madrid, ainsi qu'aux résolutions des Nations unies. Partant de l'intérêt primordial

l'intégrité territoriale et l'inviolabilité des frontières de l'Irak.

La conférence a exhorté les Etats membres à poursuivre leurs efforts visant à renforcer la coopération économique entre eux aux fins

commercial libre et équitable. La conférence s'est félicitée de la décision des Nations unies de convoquer en l'an 2001, la conférence de haut niveau des Nations unies sur les pays les moins avancés. Elle s'est également félicitée



Le Front national de libération Moro a été vivement salué. (Ph. Félix YELKOUNI)

qu'elle attache au maintien de la sécurité et de la stabilité, et de son attachement aux intérêts fondamentaux

d'optimiser les complémentarités de leurs économies. Elle a souligné l'impérieuse nécessité d'identifier les voies et moyens susceptibles de réduire les incidences négatives du système économique international sur les économies du monde islamique.

Une invite à la communauté internationale à prendre toutes les mesures appropriées afin de s'assurer que tous les pays pourront de façon équitable, bénéficier des avantages de la mondialisation de manière à assurer un équilibre entre les intérêts et les responsabilités des pays en développement dont certains sont membres de la conférence islamique.

Face à la tendance de certains pays développés à lier les questions de l'environnement aux tractations commerciales, la conférence a exprimé sa profonde préoccupation.

DES QUESTIONS ECONOMIQUES

Une telle attitude ne peut être que préjudiciable à l'instauration d'un environnement

de la prolongation jusqu'à l'an 2000 des délais impartis à l'initiative internationale sur les pays pauvres ployant sous le poids de la dette. Pour les différents participants à cette conférence islamique, la rencontre de Ouagadougou a été un véritable succès tant par l'organisation que les conditions de travail mises à leur disposition. Une motion spéciale a été dédiée au président du Faso, Blaise Compaoré qui a tout mis en œuvre pour la bonne tenue de cette rencontre.

Le ministre d'Etat, ministre des Affaires étrangères, M. Youssouf Ouédraogo en clôturant ces travaux a tenu à adresser ses vives félicitations à tout ceux qui ont contribué au succès de cette conférence.

Peu avant cette fin en apothéose, le ministre d'Etat, Youssouf Ouédraogo, a élevé au rang d'Officier de l'ordre national, M. Azzedine Laraki, secrétaire général de l'OCI pour ses efforts pour un monde islamique plus dynamique et plus paisible.

Issoufou OUEDRAOGO



La conférence a déploré les grandes pertes et les graves préjudices causés par les mines aux enfants, aux femmes... (Ph. Félix YELKOUNI)

rence islamique), les délégations ont salué avec satisfaction le rapport du secrétaire général.

Elles se sont félicitées des mesures de rationalisation prises par le secrétaire général dans le cadre de la restructuration de l'organisation et de l'amélioration de sa performance.

efforts auprès de la communauté internationale pour obliger Israël à mettre fin à l'occupation et à retirer ses troupes de tous les territoires palestiniens et arabes.

La conférence a affirmé son total soutien au processus de paix au Proche-Orient et son attachement aux principes et fondements de ce proces-

de la Oumma islamique, la conférence a réaffirmé la souveraineté de l'Irak, son indépendance, l'intégrité et la sécurité de son territoire. Elle a appelé la communauté internationale afin que soit mis fin à toute forme d'ingérence dans les affaires intérieures de l'Irak et toute action similaire en vue de préserver la souveraineté,